



Elvin Caralampio Gómez Suárez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de Lectura Segundo Parcial

Antropología Médica II

PASIÓN POR EDUCAR

Segundo Semestre

“C”

LOS MODELOS MEDICOS EN MÉXICO ...

Se abordan los principales puntos de encuentro, así como las diferencias entre dos modelos de interpretación en salud pública, cuyas perspectivas sociomédica y poblacional han contribuido sustancialmente a una visión integrada en este campo de conocimiento. La discusión se centra en cómo se piensan y se constroyen conceptualmente procesos sociales su papel en la determinación de las condiciones, las interpretaciones y las respuestas en salud, así como el nivel de análisis que se privilegia y las formas de acceder al plano empírico. En momentos en que los modelos "puros" han desaparecido, el reconocimiento de las diferencias, pero sobre todo el fortalecimiento del enfoque poblacional y de los valores comunes, constituyen un punto importante de convergencia.

La salud pública representa un campo de estudio sumamente complejo, al abordar el fenómeno salud-enfermedad como un hecho colectivo en su doble dimensión social-biológica las interpretaciones sobre éste y las respuestas socialmente producidas para modificarlo. Esta complejidad ha conducido a la formación de diversos modelos explicativos que interpretan tanto las condiciones de SE, como los saberes y las prácticas orientadas a transformarlas. La aparición de estos modelos corresponden a distintos momentos

MEDICINA NÁHUATL

Si los nahuas no fueron si no uno de tantos pueblos de la superárea mesoamericana. Es necesario tomar en consideración que la complejidad misma de la medicina implica que sus conceptos tengan una muy grande diversidad de origen, que coexistan los muy recientes con los antiguos y los muy extendidos con los estrictamente particulares de determinadas zonas geográficas. Las relaciones del hombre con la tierra, con su trabajo, con el hombre mismo forjaron nuevas estructuras celestes, terrestres e infernales, nuevos dioses, nuevos tipos de dirigentes, nuevas aspiraciones; pero junto a los nuevos principios médicos subsistieron algunos antiguos ligados a muy altos valores; quedaron adheridos como sencillas fórmulas que, dejando atrás las concepciones que las originaron, simplemente fueron enriquecidas por las que nacieron de nuevas cosmovisiones y mitologías.

Esto produjo en la medicina náhuatl la existencia de conceptos teóricos, procesos curativos mágicos o supuestas enfermedades de entidades animicas muy generalizados no solo en el periodo clásico, sino a partir de épocas que no pueden precisarse y que se prolongan hasta nuestros días. Son conceptos, procesos

MEDICINA TRADICIONAL MEXICANA

El apoyo que recibe la medicina tradicional en México tiene sustento en el impulso que ella ha mostrado. La Organización Mundial de la Salud, que hasta incluso tiene un documento sobre la estrategia de apoyo a medicinas tradicionales y alternativas con objetivos fijados. Ese documento es, cuando menos, contradictorio: Simultáneamente impulsa la adopción de la medicina tradicional en los sistemas primarios de salud de los estados miembros de la ONU (México incluido), pero también exige que debe haber una forma segura y eficaz para su reglamentación de investigación.

La OMS aboga por la implementación de la medicina tradicional mediante "el fomento de su utilización basada en pruebas científicas". Pero no todos están de acuerdo en lo que eso significa. A la medicina tradicional se le ve desde el menosprecio.

La OMS, aunque respalda la incorporación a la medicina tradicional a sistemas de salud base de los estados miembros, no estaría de acuerdo con la academia. Como parte de las medidas estratégicas, la OMS detalla que cada país debe, además de supervisar la seguridad de las medicinas tradicionales y

Bibliografía:

- López Arellano, O. & Blanco Gil, J. (1994). Modelos sociomédicos en salud pública: coincidencias y desencuentros. *Salud pública de México*, 36(4), 374-384.
- López Austin, A. (2017). *Textos de medicina náhuatl*. 1-41.
- Saldaña, S. (2020). *Medicina tradicional en México: entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería*. Xataka México.